LA ILUSTRACION



SEMANARIO LITERARIO, DE INTERESES LOCALES Y DE NOTICIAS

AÑO LIII

PRECIONDE SUSCRIPCION Castro-Urdiales Tstre. Año 6,00 25.00 Resto de España . 8.25 30.00 Extranjero y Ultramar

15.00 60.00 Kumero corriente 60 centimos, atrasado 70

Redacción y Administración, Calvo Sotelo Teléfono núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Castro-Urdia es. 11 de Septiembre de 1949

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esqueias de funerales segun las dimensiones Rectamos y comunicados 0.75 centimos linea Anuncios por contrato a precios convencionales

N." 2185

a

Soon at

GIULIAN

Voy a hablar sobre Giuliano, Pedro.

Tu constante preguntarme sobre él, tu deseo de que te de una opinión sobre este guerrillero de levenda, vas a verlo convertido en realidad merced a unas cuartillas y a la tinta de imprimir. Tu temperamento hondamente castellano se ha impresionado ante un espiritu fuerte y valiente, rebelde a las claudicaciones, de una sola dirección:

También a mi me ha impresionado y te diré, con franqueza, que sentiria una gran pena si supiese que los carabinieri le apresaban. Preferiria que lo encontrasen muerto. Como ves, lo primero que sobre él puedo decirte es que me resulta sumamente simpático.

Después, por sus modales y actitudes, lo considero valiente. Fijate que con este calificativo lo alejo diametralmente del otro, el de matón. Este último no le cuadra, a pesar del aspecto feroz de que quieran revestirle, cuando, como Gonzalo de Córdoba, emplaza a su enemigo, -en este caso el ministro Scelba, -- a un Juicio de Dios, que si bien tu religión -que es la mia- no nos permite alabar, tiene un peso humano de valor innegable. El, que reivindica para su patria chica siciliana un estatuto q u e el pseudo socialismo -realmente es comunismo-, que intenta someter a su patria grande, le niega, cree estar en posesión de la razón y la defiende, no a capa y espada, que esto no se usa en nuestro tiempo, sino a fuerza de ametralladora y risco montaraz.

Más tarde te diré que su gentileza ha llegado a conmoverme. Recordarás que una periodista sueca -mujer y periodista, fijate- se internó en las abruptas montanas sicilianas para entrevistarlo. La primera vez pudo verle y la prensa publicó sus sensacionales declaraciones. Giuliano, que no es tan feroche como le pintan, emuló con ello a cuantos hoy se permiten el lujo de celebrar conferencias de prensa. Al fin, él también es un personaje en la vorágine de la era atómica. Pero lo más extraordinario no ha sido el que se dejase entrevistar, sino que, caballero él, Permitió salir de sus dominios a la temetaria periodista. ¿Crees tú que el dictador del Kremlin lo hubiera hecho asi? Sin embargo, sus perseguidores impidieron el segundo intento de la sueca y,..., hasta la encerraron. Ironias de la vida.

Per último, una sola cosa le puedo reprochar: Su gesto antideportivo. Bien crei que como montañero impenitente, veria con agrado el ejercicio de nobles deportes, pero su tajante amenaza para os ciclistas que corrieron la Vuelta a Itala, -claro está, si es que siguen persiguiéndole- me ha decepcionado un poco. ¿Qué tendrán que ver los inocentes corredores con los 7.000 «globeros» del montañismo que sañudamente le persiguen? Claro que si amenaza incruetamente a tales victimas, no es precisamente por ellas, sino que de antemano trastorna el orden público general. Imaginate una huelga de corredores ciclistas, cuando una prueba de tal envergadura está montada, fundada en el terror: Contratos rescindidos, gastos inútiles, etc. Y el público, ese ente apasionado, vocinglero cuando es masa, que no le culpará precisamente a él, sino a quien 'organizó su caza. Ya tienes el órden público altera-

Sin embargo, analizando bien este último gesto, observa sus dotes de estratega. Se vé que sabe ser capitán.

No he pretendido hacer una elegía del guerrillero Giuliano, sino darte una impresión. Como patriota sabes detesto a este tipo que tras las breñas de la sierra oculta una reata de crimenes y vilipendios. Pero Giuliano, según la levenda de sus propios enemigos, no es un vulgar salteador de caminos. Tan solo ha matado cuando se defendía y nunca lo ha hecho a traición. Pur eso a ti te ha admirado v a mi me ha resultado simpático. Al fin y a la postre, en un paisdonde se hace Senador a un vulgar asesino titulado «Coronel Valerto», que privó a Italia del único valor a quien deben algo sus contemporáneos, a un espiritu valiente y leal no podemos llamarle bandido. Será un iluso, pero tiene nombre de caballero.

A. VILLAMOR

Valle de

San Emeterio y San Celedonio

El dia 30 del próximo pasado se celebró en el valle de Guriezo la festividad de San Emeterio y San Celedonio.

A las dież y media de la mañana se celebró en el soberbio templo parroquial de San Vicente una solemne función religiosa, siendo la misa diaconada por el Canónigo del Sacromonte, de Granada, don Zótico Royo y el párroco de Villaverde de Trucios, estando encargado del sermón el elocuente orador sagrado don Julián Landazáhal, coadjutor de la parroquia de San Vicente de Bilbao, que pronunció con su acostumbrada elocuencia una sentida oración sagrada.

Se cantó la Misa Pontifical de Perossi; por elementos de nuestro laureado Ochote Santa Ana y la voz de Romeral, vibró de una manera magistral en las amplias naves-de aquél grandioso templo. Acompañó al armonium el organista de Santa Maria, de Castro, don Bernardo Cueto.

A continuación se procedió a la bendición del nuevo y precioso palio que ha sido donado por el matrimonio Ezcurra-Garma que fué llevado por los seis hijos del matrimonio donante.

Se bendijo también la bandera estandarte de las Hijas de Maria, verdadera obra de arte que ha sido confecionada por las Religiosas de los Angeles Custodios de Santander.

Seguidamente se celebró la procesión que presidieron con los señores sacerdotes, el alcalde de Guriezo don Juan Sáinz, de las Barreras, y demás autoridades y personalidades, resultando un acto emocionante y grandioso en el que se congregó el pueblo en masa. .

A las dos de la tarde el virtuoso párroco de Guriezo don Eladio Canales, obsequió con una comida a los señeres sacerdotes, a las autoridades, a algunos de sus intimos y a los cantores de la misa.

La mesa fué colocada en la huerta a la paz y sombra de unos árboles frondosos y se sirvió un espléndido menú.

Durante la comida no faltó la alegria indispensable en tales casos y hubo hasta un poco de canto y algunas charlas ame-

Por la tarde se celebró en la hermosa campa de San Vicente la tradicional romería con asistencia de gran número de romeros que dieron a la fiesta realce y

Un gran dia de San Emeterio y San

D. José María Gil

Ayer tomaron el avión en Barajas en viaje de regresó a Buenos Aires nuestro querido amigo don Jose María Gil Liendo y su esposa la señora doña Lolita Hoz

En su viaje a Europa el estimado matrimonio ha recorrido las principales poblaciones de España y han pasado una larga temporada en esta ciudad.

José María Gil es hijo de aquél inolvidable amigo que se llamó don Manuel Gil Llaguno y de su esposa la señora doña Trinidad Liendo; y su señora es hija de otro excelente amigo ya fallecido, don Rogelio Hoz Carasa y de su esposa la señora doña Emilia Pando Muente, todos de rancio abolengo castreño.

Durante su estancia entre nosotros el matrimonio Gil-Hoz se ha captado las simpatías del vecindario.

Al despedirse de nosotros nos suplicaron les despidiéramos por medio del periódico de aquellas amistades de quienes no les había sido posible hacerio personalmente.

Deseamos a tan estimados amigos un feliz viaje y muchas prosperidades en sus negocios.

DE REMO

Paladas

La práctica del noble deporte del remo se viene desarrollando en cada puerto dentro de muchas y serias dificultades.

Es nécesario disponer de fuertes sumas de dinero para poder presentarse como Dios manda a las pugnas remeras.

Son varios los puertos de la costa donde por falta de dinero se ven alejados de las regatas, puertos donde la solera de sus remeros ha sido siempre magnifica.

Y los puertos que presentan tripulaciones, en cualquiera especialidad remera, lo hacen con el mayor de los sacrificios.

En algunos de estos puertos, cuentan con sociedades deportivas que patrocinan amparan este viril y tradicional deporte.

Pero en Castro, por desgracia, no se cuenta con ninguna clase de apoyo, y por consiguiente, la preparación de las ripulaciones resulta todavía más costosa.

Castro, en vista del pobre papel que nos ofreciera el pasado año en las lides remeras y del crecido número de detractores de las regatas con que aqui se cuenta, era seguro que no hubiera regateado este año.

Pero el.hecho de que en el programa de fiestas 1949, figurasen las tradicionales regatas de Bateles en San Pelayo y San Pedro y las de Trainerillas por la Liberación, animó a cuatro entusiastas del remo a preparar una tripulación, para que Castro se viera representado por lo menos en las regatas de las castreñisimas fiestas, pues no podían concebir unas regatas en nuestro puerto sin la participación de un equipo castreño, del mismo modo que no se puede concebir cosa más absurda que un concurso de ochotes en nuestra plaza de toros sin la participación de nuestro laureado «Santa Ana».

Pues bien, estos entusiastas muchachos, que se decidieron a preparar una tripulación, contaron para ello con la aportación de los marineros y la generosidad de los castreños todos, y a pesar de los pesares, al terminar la temporada remera se han encontrado con un déficit de 4.000 pesetas aproximadamente.

Ciertamente no seria mucho dinero si se tratara de cuatro acaudalados señores, pero la cifra es de cierta consideración si estimamos que son cuatro modestos productores, que viven única y exclusivamente del producto de su trabajo.

Ahora bien, no podemos permitir los castreños que estos mucháchos, que tanto se lan sacrificado porque nuestro pueblo sea de los primeros en el deporte del remo, apechuguen con ese muerto, y bien por suscripción pública, que encabezaria nuestro Ayuntamiento seguido de la Comisión de Regatas y otras entidades locales, o por medio de una velada teatral, se busque la fórmula de hallar ese puñado de pesetas para que los componentes de nuestra Comisión de Regatas vean resuelto este problema monetario.

Y esto hay que hacerlo con toda rapidez antes de que se pase la temporada

En el próximo mes de Octubre se celebrará en Madrid el Campeonato de España de Bateles. Es muy posible que Castro desplace a la capital su equipo remero, y sería muy doloroso que - p a r a aquella época no tuviera resuelto nuestra Comisión de Regatas el problema de las 4.000 pesetas, y más doloroso aún que por no hallar una solución satisfactoria a este asunto Castro no participara en el Campeonato Nacional de Bateles.

Delegación de la Vieja Guardia

Medalla de sufrimientos por la Patria

Todos aquellos camaradas que habiendo estado encarcelados durante el dominio marxista en esta provincia quieran solicitar dicha condecoración, pueden solicitar de esta Delegación Comarcal los oportunos impresos de Solicitud para ante el Exemo. Sr. Ministro del Ejército, así como toda clase de detalles que muy gustosamente les ofreceremos.

Igual recomendación hacemos para los Familiares de nuestros caidos, para lo cual existen impresos al efecto, de Solicitud de indicada Medalla de sufrimientos por la Patria, a la que tanto en uno como en otro caso tienen derecho.

Se hace un llamamiento a todos los camaradas de la Vieja Guardia y afiliados en general, para que ofrezcan su donativo, por pequeño que sea, para la ofrenda del Via-Crucis destinado a la Casa-Prisión de José Antonio en Alicante, cuyo trabajo está ya ultimado.

Los donativos pueden entregarse en la Jefatura local del Movimiento, o en la Delegación de la Vieja Guardia, esperando del acendrado espiritu de nuestros camaradas aporten sus donativos como ofrenda especial que se hace a nuestro Fundador.

Medallas de la Vieja Guardia

En el Boletín del Movimiento, de fecha 20 de Julio último, se publica la Orden del Secretario General, en la que se indica que, habiendo terminado los plazos señalados para solicitar la Medalla de la Vieja Guardia, se hace saber que, en lo futuro, quienes deseen solicitarla habrán de interesarlo del Jefe Provincial del Movimiento, de acuerdo con las normas establecidas, y exponiendo los motivos que le impidieron hacerlo dentro de los plazos establecidos con anterioridad.

Todas cuantas dudas existan sobre el particular, pueden ser consultadas en esta Delegación, o Jefatura local.

Castro-Urdiales, 6 de Septiembre 1949

En Castro debe erigirse un TENIS nuevo y adecuado a las exigencias del veraneo

Yo no soy un tenista. Soy un castreño de «todo» el año y amo las cosas de Castro por floración expontánea de un sentimiento profundamente sentido.

Estoy orgulloso de mi pueblo y a nadie le cambio la honra de haber abierto, a su luz, los ojos avizores de mi entendimiento. Hago por Castro entregas magnificas en la modesta posibilidad de los medios en que desenvuelvo mis actividades y gozo con hablar de él, enalteciendo sus virtudes, cantando sus triunfos y glosando sus gestas.

No ha de extrañar, pues, que exprese mi comento por este auge veraniego que nuestra población va adquiriendo en pocos años y muy especialmente en estos dos últimos, donde ha adquirido proporciones que no es posible rebasar por falta de alojamientos. En las tertulias cotidianas se van construyendo hoteles abundantes. En los solares de la zona maritima no hemos visto, sin embargo, fructificar en semilla constructiva lo que, con tanta facilidad, se edifica en las tertulias.

Pero yo tengo una confianza abso uta en que en plazo relativamente breve y por imperiosa e inaplazable necesidad de las circunstancias se pondrá, por quien sea, la primera piedra a algún pabellón hostelero que pueda albergar, en parte, la actual demanda veraniega.

La obra de don Eduardo Sanz con ser gigantesca resultará pequeña. Un hotel o varios hoteles con habitaciones abundantes, encontrarian posiblemente campo económico adecuado para brujular finanzas. Y el pueblo de Castro recogeria la cosecha que una superpoblación de su perimetro urbano había de rendirle inexcusablemente.

Pero si esto constituye una necesidad que podriamos considerar de tipo futurista, hemos de procurar que en el presente, este veraneo con sus medios actuales, no desfallezca. No se evada.

Y hay dos cosas que, a mí entender, no le honran: El Teatro y el Tenis. Ninguno de los dos son dignos de la categoria de la población y no están desgraciadamente a la altura que les corresponde.

El teatro con reforma o sin-ella, será siempre un esperpento inmundo en la bella perspectiva de un paseo cada vez mas espantado de soportar su compañía. Pide la piqueta a gritos. Y lo mismo le ocurre al Tenis. Y como por el Tenis estoy escribiendo estas cuartillas hablemos de él, que otro dia le tocará al cadavérico edificio de La Barrera que pulse los dardos de mi desprecio público, rebasando mis ideas privadas tantas veces expuestas en mentideros.

. Ha pare ido hasta hace un poco que el Tenis era una cosa baladí, propio de un grupo particular y de un reducido circulo de amistades. Así las cosas, una Sociedad de recreo conducida por esas directrices representaba en el orden de nuestro veraneo un capitulo insignificante y casi desapercibido. Pero no esto, afortunadamente. Una Sociedad de este tipo, eminentemente de temporada, de breve campaña estival, puede elevar el tono del veraneo, dándole prestancia, categoría y resonancia. Este año hemos visto como por

gracia del entusiasmo de una comisión rectora, este centro de recreo ha elevado la razón de su existencia a insospechados extremos de brillantez. Y confeccionó a princio de temporada un índice de actos y de fiestas perfectamente programadas que se han ido desarrollando con evidente éxito y ostensible entusiasmo.

Pero a estas fiestas les falta el marco. Los actores interpretan los papeles en un teatro de circunstancias y su escenario desvencijado puede hacer desertar a los interpretes, un poco cansados de decir la obra a la intemperie.

El Tenis actual es húmedo, frio, poco acojedor y nada confortable. No dispone de interiores tan necesarios en estos climas norteños fáciles a las inclemencias de barómetro y el montaje de una fiesta espectacular puede quedar sumergida en el fracaso y en el revés económico de unos preparativos financiados con holgura. Y el desplazamiento frustrado de los concurrentes de otras playas desprestigia no solo a la Sociedad organizadora sino a la población donde se afinca.

Existen, todavia, terrenos apropiados donde edificar un Tenis en condiciones. En perfectas condiciones de arquitectura, de modernismo y de efectividad. Con instalaciones de verano apropiadas y con atractivos suficientes para dar el tono que corresponde a nuestro veraneo y al crecimiento natural que, su fama constantemente en aumento, revierte en nuestra ciudad.

Debe estudiarse como semerece esta idea de la construcción de un nuevo Tenis, moderno, elegante y atractivo. Sin grandes desembolsos, sin fantasias y soñadas suntuosidades. Una cosa sencilla, práctica y completamente identificada con los moldes del resto de la ciudad, tan acariciada por el ditirambo y tan alabada por les visitantes de todos los confines.

Que no desmerezca de Castro un establecimiento que, debe, por derecho propio, ser uno de los principales baluartes de la atracción de veraneantes.

ALTABELLA

"La Educación del Sentimiento"

Así ha titulado un fino y delicioso opúsculo su auter don Julio Fernández Varo. A n i ñ o s y mayores lo dedica, y en efecto para todos ha de ser provechoso, tanto por el sabor literario con que aparece razonado, cemo por la sustanciosa doctrina moral contenida en sus breves páginas.

Tienen estas por objeto inculcar nobleza de sentimientos para con las plantas y los animales, no en el aspecto altruista y congelado del escéptico, sino en el cristiano y verdadero de quienes, como San Francisco, tratan a los seres irracionales como criaturas hermanas, chispas de la sabiduria y amor del común Criador, que iluminan y enardecen a cuantos no hayan perdido el timón en el naufragio de las pasiones. Felicitamos a su autor, nuestro estimabilisimo convecino en los años en que su señor padre, el inolvidable don Faustino, estuvo encargado del Faro de este puerto.

Las Pescas

El importe de las pescas vendidas en nuestra Cofradía de Pescadores durante la semana que hoy finaliza, se elevó a la eantidad de 154.409 pesetas, de las cuales 98.476 pesetas corresponden a embarcaciones forasteras.

El tiempo continúa siendo inmejorable.

La Nueva Iglesia del Sagrado Corazón

Quien quiera buena suerte, que cortribuya para las obras de la nueva iglesia. No creemos en el azar, quédese esto para los desgraciados incrédulos o para los cándidos consultores de echadores de cartas, adivines y demás pobre gente de esta ralea.

Creemos en la Providencia, en un Dios infinitamente sabio y poderoso, ordenador de los acontecimientos de este bajo mundo. Por eso damos el referido consejo. Otra vez la suerte, léase la Providencia, nos ha sido propicia. El cuadro ·Mi alacena», premiado en la Exposición de Barcelona de 1947, y que su autor, el afamado pintor don José Maria Gutiérrez Santamarina, donó a la nueva igiesia, ha correspondido a la «Sociedad Benéfica Castro-Urdiales, en el número 5.690. Y esta Sociedad, y en su representación la lunta Directiva formada por los Sres. don César Remacha, don Adolfo Albisu y don Alfredo Acero, castreños de cepa y de corazón, ha acordado donar el cuadro a la nueva iglesia.

¿Tenemos o no tenemos suerte? Rifamos una vajilla, y la vajilla fué para nosotros. Hicimos una gran rifa en combinación con la Loteria Nacional, y la mayor parte de los premios, con un valor de más de Veintiun mil pesetas, cayeron en los billetes que quedaron en nuestro poder, con lo que obtuvimos de la rifa un beneficio de 60.000 pesetas. Y el cuadro que últimamente hemos rifado, ya a parar a la «Sociedad Benéfica Castro-. Urdiales» de Buenos Aires, que siempre benéfica, le regala a la nueva iglesia en construcción, adyutriz de su amada e inolvidable parroquia de Santa Maria. Aquí hay una manifiesta protección del cielo. Por eso repetimos: Quien quieta buena suerte, contribuya a las obras de la nueva iglesia del Sagrado Corazón. A quién pedimos que proteja a los patriotas castreños de La Argentina. ¿Y qué hacemos ahora con el cuadro?

Dárselo a quien más nos de por el. Expresames una vez más nuestra admiración y nuestra gratitud a su ilustre autor y generoso donante.

Otra prueba de que el Sagrado Corazón no nos desampara es la concesión de setenta y cinco mil pesetas para la nueva iglesia por la Junta Nacional de Reconstrucción de Templos. Nos ha venido de molde dicha concesión para el pago de las obras ya realizadas.

También el Excmo. Sr. Gobernador Civil ha donado mil pesetas para la 12paración de la iglesia de Santa María. Conste aqui nuestro más vivo reconocimiento.

En otro número publicaremos los donativos recibidos, no tantos ni tan cualiti asos como sería menester para poner de nuevo en marcha las obras.



colegio ' Ubilla Núñez" **GURIEZO**

Regentado por Religiosas Argentinas del Instituto de Hermanas de la Caridad, hijas de Maria Santisima del Huerto.

El dia 12 de Septiembre queda abierta la inscripción en este Est blecimiento de Educación, la que se hará de 11 a 13 y de 16 a 18 horas. Las clases funcionarán desde el dia 19 del mismo mes, y se desarrollarán de acuerdo a los planes y métodos más modernos de las nuevas orienuciones pedagógicas.

Además de la Enseñanza Primaria (de 7 a 14 años), se ha creado la Sección lardin de Infantes», para niños y niñas de 5 y 6 años (Enseñanza Pre-Escolar) para cuyo funcionamiento se ha traido de a República Argentina un escogido y completo material de enseñanza, cuya aplicación, por su anemidad, infunde en la infancia un grande amor al estudio. Este juncionará en las horas de la tarde.

Se crea también una Sección para la Preparación al Ingreso al Bachillerato.

Se darán clases especiales de Mecanografia, Francés, Piano, Dibujo y pintura, Labores, dedicando especial atencial a: Lenceria, Bordados, Corte y Confección, Flores artificiales, etc; como también Artes Decorativas: repujado en cuero y metal, trabajos en nácar, oro, etc.

Se admiten alumnas internas, medio internas y externas...

Para cualquier informe dirigitse a la Dirección del Colegio.

Rio Seco, Guriezo. (Prov. de Santander)

Sindicato Provincial de Hostelería y Similares

(Grupo Económico de Castro-Urdiales) Distribución de artículos de Raciona-

A partir del próximo lunes y hasta el 30 del mes actual como piazo improrrogable, entre los industriales pertenecientes a éste Grupo Económico.

Artículos: Tres litros de aceite de semilas, un kilo de arroz selecto, un kilo de azúcar estuchado y una pastilla de jabón, por :ación y un kilo de azúcar estudado por punto.

Almacenista Distribuidor: J. González Cuadra.

EÑALVAREZ" Tramitación Licencias de Caza

-Regresó a Madrid la respetable y virwosa schora doña Natividad Dominguez viuda de don Julio Zapatero, acompañada de sus hijos los médicos Pepe y Antonio Zapatero.

Con su esposa la señora doña Mercedes Babarro y su hijo llegó de Santander don César Lara.

-Acompañado de su esposa e hijos reresó a Madrid nuestro paisano y querido amigo don Angel Quintana.

Para Buenos Aires ha salido . la dislinguida señorita Chencho Merino Diez, a quien deseamos una feliz travesia.

Mañana lunes, dia 12 del actual, a

las ocho, dará comienzo en la iglesia parroquial de Santa Maria un novenario de misas por el descanso eterno del alma de la señorita Conchita Sarmiento Losada (q.e.p d.) A sus padres don Alfredo y doña Felisa, a sus hermanos y demás familiares les reiteramos nuestro sentido pé-

-Después de haber pasado entre nosotros una corta temporada, salieron para Madrid nuestro estimado paisano don Pelayo Pernia y su distinguida esposa doña Isabel Rueda.

-Para el Balneario de Cucho, Burgos, han salido nuestro querido amigo don Francisco Millor y su esposa la señora doña Delfina Valbuena.

-Regresó a Bilbao nuestro querido amigo don Domingo González.

-Con su hermano Jesús regresó a Sabadeli la señorita Maruja Diez.

-Con su esposa la señora doña Carmen Gutiérrez y sus hijos regresó a Madrid el señor don Amadeo Alvarez.

-Para Elche de la Sierra, Albacete, ha salido nuestro querido amigo el Teniente de la Guardia Civil don Pedro Simarro.

-A los 82 años de edad ha fallecido en el valle de Sámano el honrado y laborioso labrador don Pedro Zaballa Garay, cuya muerte ha sido muy sentida en aquel vecindario: Descanse en paz el alma del finado, y a su esposa doña Seberiana Portillo, a sus hijos y demás familiares les enviamos nuestro sentido pé-

-Con su hija Cheche regresó de Santander la señora doña Concepción Babarro, viuda de Ocáriz.

-Con su esposa la señora doña Antonia Muñoz y su hermana doña Rosario Mironés, viuda de Meziae, regresó a Madrid nuestro querido amigo don Tomás Mironés Piris, gran propagandista del veraneo castreño.

-Desile hace algunos dias guarda cama el acreditado comerciante de esta plaza y querido amigo nuestro don Félix Pérez, a quien deseamos un pronto y radical restablecimiento.

Después de pasar unos dias entre nosotros, salió para Mérida con su señora, el señor Director del Banco de Bilbao de aquella plaza don Gregorio Orive. También va en su compañia la señorita Inocencia Cuesta.

-El jueves, dia 8 se celebró en el inmediato y pintoresco pueblo de Mioño la festividad de Nuestra, Señora como en años anteriores. Por la mañana se celebró en el templo parroquial una solemne función religiosa, con sermón,y misa cantada, viéndose el templo concurridísimo de fieles. Y por la tarde tuvo lugar en la hermosa campa de Mioño la tradicional romería que fué amenizada por la Banda municipal y altavoces. De Castro y demás pueblos comarcinos se trasladaron a Mioño mnchos romeros, resultando la fiesta muy animada.

Con el fin de continuar sus estudios, salió para Madrid la señorita Ma Carmen Diaz-Romeral Iglesias.

-Con su esposa la señora doña Carmen Romero Estebanot v sus hijos, llegó de Madrid nuestro querido amigo el Coronel de Aviación don Rafael Araujo y Acha.

-Regresq a Bilbao nuestro querido amigo don Eduardo Ugarte Sueta con su esposa la señora doña Pilar Bustamante

Ibañez y sus hijos.

-De Santurce han llegado las simpaticas señoritas Maria Victoria y Maria Carmen Castaños Buruchaga.

-Dando por terminado su veraneo regresó a Madrid la señorita Pilar Díaz Otañes.

-Después de haber pasado unos dias entre nosotros, regresará hoy a San Sebastián nuestra querida amiga la señorita Beni González.

-Llegó de Barcelona nuestro querido amigo el Ingeniero don Jesús Egurbide.

-Para Barcelona ha salido el Contraalmirante de la Arnada Exemo. Sr. don Benigno González-Aller con su esposa doña Carmen Hierro de González-Aller y sus hijos Lolita, Ana Mary y José Ignacio.

-De Madrid llegó don José M.ª Colina Zarandona.

-De Barcelona han Ilegado don Rafael Utacia y su esposa doña Luisa Barrón de Ulacia.

-Llegaron de Gijón don Antonio Colina Zarandona y su esposo doña Carmen C. de Colina.

PERDIDA: El dia 23 del pasado se extravió una pulsera en el trayecto de la Avda, del Generalisimo a la Plaza de Toros. Se ruega a quien la haya encontrado la entregue en la Peluqueria «Mary

VERANEANTES

v público en general

No olviden que tienen un servicio de equipajes y demás, de plena «GA-RANTIA - entre Castro y Bilbao Teléfono 16.976 en Bilbao

Calzados Mariuca

San Francisco núm. 5

Pone en conocimiento de su distinguída clientela, que por ser todos sus articulos garantizados, si alguno se hubiese partido o tuviese alguna falta de fabricación, puede pasar a recojer otro par.

Calzados «Mariuca» Vende CALIDAD Calzados «Mariuca» Vende BARATO No haga sus compras sin antes consultar a Calzados «MARIUCA«

San Francisco núm. 5 CASTRO-URDIALES

González Cuadra

Panaderia

Adigales 15

Teléfono 140

Castro-Urdiales

Se Vende Motora a Gasolina Caracteristicas: Motor 12 H. P. Eslora

7,50 ms: Manga 2,05 ms: Puntal 1,50 ms Proa de Abanico. y popa Estampa. Dicha motora está documentada para

Informes Sra. Viuda de Manso.

66 Calé

de Santiago Sáinz

En esta Casa encontrarán Vds. un gran surtido de vinos y licores - Se sirven comidas, meriendas, tapas variadas y bocadillos con esmero, rapidez y economia.

Castro-Urdiales

Lencho Sáez Taxista

Santander, 30 1.º dcha, Teléfono 127 Castro-Urdiales

Dr. Arturo García M. de Lafuente

> Especialista de niños del Santo Hospital Civil.

Ha trasladado su consulta particular a la calle Paulino Mendivil, 18-2.º derecha. LAS ARENAS (Bilbao)

Inmejorablemente situado. Comodidad Un excelente servicio completo.

Tapas variadas. Meriendas. Excelentes licores. Café especial exprés

Propietaria: Luisa Ranero Calle General Queipo de Llano

Telf. 156 CASTRO-URDIALES

TRANSPORTES DE MERCANCIAS Manuel Zorrilla Hierro

Viajes rápidos a toda España

CASTRO-URDIALES

MERGERIA

Novedades, Paqueteria Généros de Punto

Caivo Sotelo

Castro-Utdialas

PISO

Se desea comprar un piso céntrico y con vistas al mar.

En esta Administración informarán.

SE VENDEN .

Las casas núm. 2 de de la cale Once de Mayo y el piso primero. de la núm. 20 de la calle San Juan. Informará don Francisco Regato.

Angel (LITO)

Coehe de Alquiler Gris 6 plazas

Ouésimo Redondo 1.º deha. Tel. 139 Castro-Urdiales



SURTIDO COMPLETO EN LICORES

Grandes Conciertos cargo de una brillante ORQUESTA

Castro-Urdiales Teléfono 9

(Antes "MIRAMAR")

HOTEL - RESTAURANTE - BALNEARIO

- BAR

ABIERTO DESDE EL 1.º DE JULIO

BAÑOS CALIENLES DE A: GAS: Del 1.º al 15 de Julio y del 15 al 30 de Septire.

Teléfono 142

Castro-Urdiales

SERVICIO ESMERADO ESPECIALIDAD DE LA CASA: EN CAPUCHINOS

Plazuela del General Meia, 14

Teléfano 100 (Frente al Puerte)

CASTRO-URDIALES

Reservado para Julián Agote



RAMON PEÑA AZNAR

Conservas de Pescados

Escapecnes y Salazones

Telefono 48

Castro-Urdiales

Hotel Instaurante



Amplias habitaciones con vista al mar. Excelente cocina dirigida por su dueño Variedad exquisita en los platos.

Prapietario: Pedro del Castillo. Plazuela Gral Mela. Telf. 33 Castro-Urdiales

Comedores Amolios.-Servicio constante y sin competencia.-Café Expres.

B A R

Jamón, Mariscos y Vinos de todas las marcas CASTRO-URDIALES . Ardinales 34 y 36 Teléfono Núm. 8

JUAN JOSE INASOLA

ULTRAMARINOS FINOS VINOS Y LICORES de JUANITA N CIA.A.REREA

Cafe-Bar BRIS

Café exprés. Cuocolares. Meriendas. Manscos. Cerveza helada, Tapas y Batidos SURTIDO COMPLETO EN LICORES CORTAILS

Avenida del Generalisimo. Teléfono 60

CASTRO-URDIALES

= Situado en el mejor lugar del Ensanche =

SERVICIO COMPLETO EN TAPAS Y LICORES - EXQUISITO CAFÉ EXPRES Marisees variades del dia

CASTRO-URDIALES

Hermanas Consuelo y Dolores

Abierto de Julio a Octubre. - Sitio céntrico y frente al mar. - Servicio esmendo GENERAL MOLA 24 Teléfonò 163 CASTRO-URDIALES

AMADOR MARTINEZ

Le ofrece a Vd. toda clase de Aparatos de Radio, al contado y a plazos. Unico representante oficial de la marea

PHILIPS.
Consulte presics Telf. 132



Hotel. Restaurante

Se recibenencargos para bodas y banquetes FRENTE AL MAR - AMPLIOS-COMEDORES

Avda. del Generalisimo, N.º 13

Teléfono 133

Castro-Urdiales



Se confecionan a máquina vestidos, chaquetas, guantes, etc. etc. Especialidad en Angorina

Calle de Santander, número 32-3.º

Castro-Urdiales

